
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 02. 05. 2011 
 

Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Nina (bbp), Nini, Dominic (I&O), Korbi (Juso-HSG), Thomas, Jonatan (FS 
Politik), Felix, Philip (FS Geschichte), Lena (FS Psychologie), Sophie, Timo (FS Philo-
sophie), Martin (FS Physik), Jan David (FFW) 
Gäste: Roland (Kasse e.V.) 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

keine 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

Geht rum 

TOP 5: Räte 

GA 

FS Philo    
    

 
Kasse e. V. (Roland berichtet) 

Auch hier werden Leute gesucht! Roland lernt gern ein, Arbeitsaufwand hält sich sehr 
stark in Grenzen (Rechnungen bezahlen und sowas) 

 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 

FS Psychologie berichtet: 

• Normalerweise für alle Vorlesungen zentral 2 Klausuren idR in Psycho, eine 
am Sem.Ende, eine am Ende der Ferien 

• jetzt wurde es einfach so ohne Rücksprache geändert, mitten in den Semester-
ferien ist der neue Termin 

• wurde auch nicht in der Stuko besprochen 

• es gibt rege Rückmeldung von den Studierenden → viele haben bereits Praktika 
für den Sommer etc 

• andere Fsen berichten dass es sowas tlw gibt, meist ist das in der letzten Vorle-
sungswoche des Semesters oder am Ende der Ferien, auf alle Fälle aber NICHT 
mitten in den Ferien (Pol / VWL BWL / Skandi / Jura / Medizin / …) 

• Man wartet ab, was jetzt bei der Aktion der FS auf Fakultätsebene rauskommt. 
Es wird allerdings was unternommen. Yeah. 

 
 

Berichte aus den Arbeitskreisen 
1. Nachhaltigkeitsbeirat (Roland berichtet) 

• vor halben Jahr durch Greening ins Leben gerufen 
• beratende Funktion 
• keine gewählten Vertreter, vom Rektorat bestimmt 
• Jan Hackel und Roland sitzen drin, tagt 1-2x pro Semester 
• Mensa könnte ein Thema sein 
• Roland geht in absehbarer Zukunft, Interessierte bitte melden 
• nächste Sitzung vermutl. Im July 

2. Wahlen 

• gibt Interessenten aus der FS Geschichte, bbp 
• Bis nächste Woche bitte Bewerber benennen, nach der Sitzung nächsten Mon-

tag (09.05.) setzt sich der AK Wahlen zusammen, auch mit den Interessenten, 
und berät über die Liste. Es sollte daher alle Interessenten nächste Woche an-
wesend sein! 

3. Klausurwochenende 

• Terminfindung: es gibt zwei Vorschläge, 28./29.05. oder 04./05.06. 
• Kürzung von 3 Tagen auf 2 
• Tendenz geht in Richtung Mai-Wochenende 
• Der AK (Mi 20Uhr c.t.) fällt dann die Entscheidung. Haha! 
• Bitte alle zahlreich erscheinen, sowohl im AK als auch am WE an sich 

Frage: AK ZSV? Abstimmung über Ruhenlassen der VV 

• noch nicht alle FSen konnten darüber beraten. Die Abstimmung wird daher auf 
nächste verschoben. 

• Der Koalitionsvertrag ist recht schwammig. Man darf also gespannt sein...  

 



 

 
 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

• Antrag von I&O: IN der StruKo vom 20.4. wurde eine TV vom Rektor (ohne Un-
terlagen) als neuer TOP hinzugefügt.  

• Musikwissenschaft: 2 Professuren, die beide ca. 2014 in den Ruhestand gehen 
sollten, einer möchte in den Vorruhestand (gesundheitl. Gründe) → wird auch 
als Emeritus nicht weiter Lehren / Prüfen 

• neue Professur soll eingerichtet werden, und zwar schnell 
• StruKo wusste nicht, wie sie Stellung nehmen sollte, da keine Infos, keine 

Rücksprache von FS etc. 
• Soll aus Mitteln des Innovationspools finanziert werden 
• Antrag von I&O im Anhang 
• Frage: Gibt es Regelungen zur Mittelverwendung des IP? → sollte ja eig. Inno-

vativ sein, ist das gegeben?! 
• Professuren sollen eine Zeit lang erstmal parallel laufen 
• Anmerkung: die Musikwiss. Hat mehr Prof. als Kunstwiss., die allerdings mehr 

Studierende haben → Transparenz? Fairness? 
• Frage: warum eilt es so sehr? 
• Antrag auf Eilantrag (FS Pol): der vorgelegte Antrag soll als Eilantrag heute 

behandelt werden. Dafür: 8, Dagegen: 1, Enthaltung 0 
• Eilantrag stattgegeben. Abstimmung: Dafür 13, Dagegen -, Enth. - 
• Wie wird Antrag unterschrieben? Alle Fsen / HS-Gruppen, die zustimmen; Nina 

schreibt Sonja & Daniel an, damit auch die Senatoren geschlossen unter-
schreiben 

• Komm. Für Studium und Lehre: Bei Fragen bitte an Felix wenden 
• Musterprüfungsordnung BA / MA wurde beschlossen, geht jetzt an den Senat; 

Neuste Version noch nicht digital. Wird dann nachgereicht.  
• Kernfragebogen QEZ: Datenschutz war Thema, es gibt gewisse Regelungen. 

Nach der Fachsemesterzahl darf nicht genau gefragt werden. 
• Leitbild der Uni & Qualitätsleitbild im Bereich Studium und Lehre – Rückmel-

dung aus den Fsen erwünscht, v.a. Im Hinblick auf bevorstehende Akkreditie-
rungen 

 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

• Freiburg 7./8. Mai: Vollversammlung Bündnis Politik- und Meinungsfreiheit 
• Evtl. interessant weil es Workshops zu pol. Mandaten und Organisation der 

Studierendenschaften gibt.  
 
 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

f.d.R.d.P.  
 
Name des Protokollanten eintragen! 


